

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 18 de Febrero de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.143

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

El porvenir del Jurado

—(o)—

La circunstancia de haberse tenido que substraerse al conocimiento del Jurado las causas que se instruyen en las Audiencias de Barcelona y Gerona con motivo de atentados terroristas, invita á hablar del Jurado en general, admitido hasta ahora como dogma intangible del derecho nuevo.

¿Hasta qué punto la conciencia social ha respondido en España á la función que la ley le encargó? Tanto como no hay duda respecto á la reforma del procedimiento, á la sustitución del sistema inquisitivo por el acusatorio y á las ventajas y garantías de la oralidad de los juicios, así resulta de confusa la cuestión del Jurado.

Si la realidad fuera tal como los teoremas la suponen, esta institución resultaría cosa perfecta. Pero en su funcionamiento se observa un conjunto de anomalías y defectos que, lejos de atenuarse con la costumbre, se arraigan más cada día y tienden á hacerse inveterados. Se la planteó como respondiendo á los clamores del espíritu público y á las demandas de los pueblos que la exigían imperiosamente. Y ha venido la práctica á enseñarnos que no hay recurso que no se ponga en práctica para evadir la función, desde la certificación de un médico complaciente hasta el viaje innecesario, desde las influencias puestas en juego para conseguir la eliminación del nombre en las listas hasta la recusación solicitada como merced á abogados y acusadores.

Tratábase también de evitar los perjuicios de los «profesionales», de los curiales, de la «justicia histórica», trayendo á las deliberaciones el aire libre de la calle y la suprema espontaneidad de la conciencia popular. Y la práctica ha venido á demostrar que en los juicios por jurados todos ellos acuden al último de los «especialistas» que por acaso forme parte del tribunal de hecho, esto es, al abogado, al procurador al práctico, á cualquiera que consideren *más competente*. De ello puede deducirse que la misma sociedad reacciona contra el sistema de jueces legos, buscando la preparación técnica de la cual se le dice que ha de huir como de un contagio. Y viene á darnos la razón á cuantos creemos que, lejos de entranar el Jurado una gran novedad ó progreso científico, es cosa más bien propia de las sociedades embrionarias y primitivas en que el ciudadano lo era todo al mismo tiempo; legislador, juez, guerrero, sacerdote, por no haber nacido la división del trabajo en todos sus órdenes y la especialización de los órganos adecuados á cada necesidad.

Se nos contesta con el ejemplo de Inglaterra, país clásico de toda libertad. Los que tal ejemplo invocan suelen omitir el segundo término de la cuestión á saber, que Inglaterra es al

mismo tiempo el país clásico de la severidad y la disciplina. Olvidan también que allí el respeto al Jurado se funda, no en el sentido moderno y progresivo, sino en el tradicionalista. El jurado es allí lo histórico.

No obstante: la novela y la sátira lo han puesto allí como no digan dueñas hasta llegar al famoso capítulo de Dickens en las *Aventuras de M. Pickwick* irresistible diatriba que sesenta años después reprodujo otro gran reaccionario, el conde León Tolstói, en *Resurrección*.

Todo hace pensar si esta alucinación pseudo liberal y pseudo democrática del Jurado es cosa pasajera que no ha de entrar definitivamente en las entrañas de la humanidad superior; si es uno de aquellos errores temporales de que las democracias se curan por sí mismas como han acabado por curarse de la milicia nacional. Aun suponiendo que la conciencia pública se realizara plena y espontáneamente por medio del Jurado, siempre tendríamos que esa conciencia es un estado *pasional* mejor que un estado *racional*. Allí toleraría costumbres deplorables porque responden á un estado del espíritu colectivo y sería imposible toda acción educativa y elevadora de la justicia sobre los pueblos, sancionándose con apariencia de legalidad, los hechos consumados y siendo un verdadero obstáculo á la transformación y depuración de las sociedades.—O.

Crónica científica

La piel de la cara.—Agentes perjudiciales.—Contra la vejez del semblante.

La cara es la parte más delicada y visible del cuerpo, sobre la que principalmente se fijan nuestras miradas. Expresa la belleza ó la fealdad, revelando secretos que se desea guardar.

El color de la piel, tan importante para la belleza femenina, depende mucho del estado de salud de la persona, de su profesión y del medio en que vive.

El cutis del semblante es muy fino y apenas cubre una abundante red de vasos sanguíneos, y de ahí la facilidad con que se impresiona en alto grado bajo la acción de la más insignificante alteración atmosférica.

La piel se cubre diariamente de polvo, de grasa, de despojos desprendidos de la epidermis, que no sólo perjudican su lustre y su figura, sino que también dificultan sus regulares funciones. Sin que nos demos cuenta de ello, por sus poros se eliminan sustancias nocivas, producto del funcionamiento de nuestros tejidos y humores.

Las diversas secreciones, materias crasas y odorantes, se acumulan en la faz y se mezclan con la epidermis, obstruyendo sus poros. En este caso el color se oscurece y la epidermis queda irritada.

La naturaleza de los alimentos y la manera de verificar la digestión, determinan diverso color en el semblante.

Es preciso abstenerse de alimentos especiados, del cerdo fresco, de los embutidos, de los mariscos, que producen frecuentemente la viva coloración del semblante y placas rojizas, causando la desesperación de las mujeres cuidadosas de su cutis.

Deben excluirse también las legumbres, los quesos, las nueces, el vino puro y el alcohol.

También el aire ejerce una acción directa sobre la piel: si a veces le da viva coloración, frecuentemente le es perjudicial. En verano el aire fuerte y el calor la dañan, y lo mismo las transiciones bruscas de temperaturas extremadas en el invierno.

La fatiga física y moral, los disgustos y el abuso de los placeres, hacen palidecer el semblante ó le congestionan. El color quebrado también se manifiesta en la vida sedentaria, por falta de ejercicio y de aire puro.

Para evitar el color congestionado al levantarse de la mesa, es preciso observar un régimen mixto, variado, en el cual no predominen las carnes negras ni los pescados, sobre todos los azules. Hay que comer poco de una vez, lentamente y masticando los alimentos. Una taza de té ó de otra tisana caliente ayudará á la digestión.

Un día á la semana de absoluto régimen lácteo también es muy conveniente, así como un ligero laxante de tiempo en tiempo. El intestino es un receptáculo favorable al desarrollo de los microbios y agentes morbosos que envenenan la epidermis y todo el cuerpo. Algunos sabios han calculado que el intestino expulsa diariamente un millón doscientos mil bacilos. Con una purga pueden expulsarse hasta cuatro millones.

Cierto que la decadencia física, á pesar de todo, llega á hacer su funesta aparición. Las funciones dejan de ser activas con la edad, y entre otras, la más visible, la de la piel, que en las personas ancianas se arruga y seca por falta de sustancia crasa. Pero esta decadencia puede ser retardada por la higiene. Para lograr esto se utilizan las preparaciones de cosméticos.

Pero debemos aconsejar mucha sobriedad en este punto, y en todo caso se cuidará de escoger los cosméticos menos peligrosos y dejarlos en contacto con la piel el menos tiempo que sea posible. No se olvidará que la mayor parte de esos cosméticos tienen por base productos irritantes y nocivos, que causa erupciones.

Respecto á las arrugas, no serán ciertamente los cosméticos y las pomadas los que las hagan desaparecer. Una buena y perseverante higiene, y principalmente la vida tranquila, llega á retardar durante mucho tiempo su aparición desastrosa. Pero una vez instala-

das en el rostro, aún pueden atenuarse bastante con los cuidados higiénicos.

DR. KORNHOLD.

VATICINIOS SOBRE EL FRÍO

Por la observación de las abejas

La interesante revista científica «Ciel et Terre», que se publica en Bélgica, hace las curiosas observaciones siguientes expuestas por M. de Riddler.

«Es verdaderamente admirable la facultad que tienen las abejas de prever la época de los primeros fríos. No sólo sienten el invierno, sino que, guiadas por un instinto particular de previsión, son capaces de darse cuenta de si el invierno ha de ser benigno ó riguroso.

La abeja no sabe ni puede huir en invierno, á semejanza de ciertas aves que emigran de las regiones septentrionales buscando en el Sur abrigo contra las intemperies. Debe necesariamente vivir en su colmena, donde ha almacenado durante el verano abundancia de víveres para la estación del invierno.

«Yo he visto en ocasiones, dice Riddler, que á principios de octubre las abejas tapaban las entradas de la colmena con cera, hasta no dejar salida más que á un solo individuo cada vez.

Hay quien cree que la abeja se dedica á esta operación á medida que el frío aumenta; pero esto es un error. La abeja sabe muy bien tomar estas precauciones en tiempo útil, porque en cuanto la temperatura del aire desciende á 5.º ó 6.º no vuelve á salir de la colmena, y en aproximándose á 6.º lo puede, sin exponerse á una parálisis, separarse del conjunto de sus compañeras, que forman todas una bola compacta.»

Añade el mismo autor que los inviernos extremadamente rigurosos han encerrado herméticamente las entradas de la colmena, de manera que apenas queda un ligero resquicio para la entrada del aire; por el contrario, los años en que las abejas no han hecho grandes preparativos para preservarse del frío, los inviernos han sido relativamente dulces, y no ha habido heladas fuertes.

«Necesario es admitir prosigue el autor citado, que los inviernos rigurosos se anuncian por ciertas corrientes de aire extremadamente frío, que escapan á nuestros sentidos y á nuestros instrumentos; pero cuya influencia previó la abeja, poniéndose con tiempo á cubierto de la misma.»

Otro observador, M. Emmerig, á vuelta de numerosas observaciones, ha averiguado que las abejas se afectan extraordinariamente al presintir una tempestad, hasta el punto de que las más inofensivas en otros casos, se irritan sobre manera, y atacan á cuantos

se les acercan. En apoyo de sus observaciones cita un número de casos en que las circunstancias atmosféricas anunciaban tempestad, mientras sus abejas permanecían impasibles, y otros, por lo contrario, en que manifestaban una extremada irritabilidad, cuando los instrumentos no dejaban entrever preludio alguna de tormenta.»

FRAGMENTOS

RIQUEZAS QUE DIOS DA AL HOMBRE

Un hombre descontento de su suerte, quejándose a Dios.

—¡El buen Dios—decía—manda riquezas a los otros, y a mí no me da nada!

Un anciano oyó sus palabras y le dijo:

—¿Eres tú tan pobre como crees? ¿No recibiste de Dios la juventud y la salud?

—No digo que no, y puedo estar orgulloso con mi fuerza y mi juventud.

El viejo tomó entonces la mano derecha de aquel hombre y le preguntó:

—¿Te dejarías cortar esta mano por mil rublos?

—¡No, ciertamente que no!

—¿Y la izquierda?

—Tampoco.

—¿Consentirías en quedar ciego por diez mil rublos?

—¡Dios me libre de ello! No daría ni un ojo por la más bonita suma.

—Ya ves—añadió entonces el anciano—que te quejas en balde, pues el Señor te dió algunas riquezas.

LEÓN TOLSTOY.

Por estos mundos

—«(1)0=0(1)»—

NOTABLE INVENTO

Un sacerdote de Wilkeslare, el Padre Murgas, ha inventado un sistema de telegrafía subterráneo sin hilos, habiendo ya obtenido tales resultados, que espera dentro de poco poderse comunicar directamente con Europa.

El nuevo sistema necesita de pozos de 900 metros de profundidad, y deben ser construidos librándolos de toda humedad.

Los hilos y aparatos que en ellos se instalen deberán ir protegidos por envolturas de hierro ó de acero.

LOS TEATROS EN NEW-YORK

En Nueva York se están abriendo los cimientos para la construcción de una sala de espectáculos que deje atrás por su magnificencia al Metropolitan.

Una serie de millonarios forman la empresa constructora.

Se elevará en el Central Park West, y llevará el nombre de New Theatre. Su capacidad será de 2.000 localidades.

Los fundadores han dispuesto que solo los palcos sean de propiedad suya ó de las personas á quienes ellos den entrada en la selecta Junta de propietarios, sino que también las butacas puedan ser de propiedad permanente, y cederse y heredarse como pasa con los palcos bajos del Metropolitan.

Ya que hablamos de los teatros de Nueva York, copiamos de un diario la siguiente escentricidad yanki.

«¿Qué dirán ustedes que ha inventado el director del teatro Lírico para que

las viudas y señoras solas no dejen de acudir á su teatro por miedo á salir sin compañía?

Pues un recurso originalísimo.

Ha montado una guardia de cuarenta jóvenes bien educadas, que visten uniforme azul, guante blanco y una gorra con la inscripción «Teatro Lírico», con objeto de acompañar desde su casa al teatro á las señoras que lo solicitan.

Basta un aviso telefónico para que á los veinte minutos ya esté en el domicilio el joven acompañante, á disposición de la señora.

Los apreciables jóvenes, ó «señoritos de compañía», deben limitarse á decir sí ó no á lo que les pregunten, y nada más.

El director responde en absoluto de su discreción.»

UN MAQUINISTA NOBLE

Dice el «Heraldo» de Nueva York que al joven duque de Zaragoza, grande de España, se le ha visto ya dos veces conduciendo como maquinista la locomotora del tren expreso de Madrid á la frontera francesa y que aun cuando el citado duque hacía algunas veces lo mismo en el último verano, nadie puede decirse que se fijó en ello hasta ahora ó sea al saberse que se ha anunciado una carrera en competencia entre el citado tren expreso y una motocicleta montada por el conocido *sportman* español señor Heredia.

Al pedir el duque que se le nombra maquinista de uno de los trenes de la línea de Madrid á Irún, dejó estupefactos á los íntimos amigos los miembros del Consejo de administración del Ferrocarril del Norte de España que nobles como él tomaron 'a cosa á broma, pero tanto y tanto insistió el duque, que se acordó después de hacerle sufrir un riguroso examen sobre su capacidad como maquinista, y habiendo resultado del mismo que se trataba de un excelente conductor de locomotoras se le concedió lo que pedía.

Al dedicarse el duque á su oficio de maquinista, prescinde por completo de la nobleza y de las riquezas que posee; viste y hace la mismísima vida que sus compañeros de profesión.

UN BILLAR HISTÓRICO

Existe en los salones de la Sociedad Real de la gran Harmonía un billar histórico. Este mueble, construido en París, sirvió a Carlos X, rey de Francia en 1824, destronado en 1830 y muerto en el destierro en 1836. En 1829 la Sociedad Real la Harmonía se propuso adquirir el precioso billar, y este había tomado ya el camino de la capital de Bélgica cuando Massignac, ministro y confidente que fué de Carlos X, intervino en el asunto é intentó recuperarlo. Pero era demasiado tarde. Aunque se entablaron para ello negociaciones, de nada sirvieron éstas y la Gran Harmonía, que había comprado aquella reliquia por la cantidad de doce florines de los Países Bajos, tuvo la buena idea de auerarlo.

Notable es la construcción del billar. Adornan el trabajo la ebanistería incrustaciones de diversas clases de madera, y llaman especialmente la atención las aplicaciones de bronce cincelado artística y delicadamente.

Pero no se crea que este billar se halla colocado en un rincón para ser solamente admirado y contemplado.

Nada de eso. A pesar de su antigüedad, el billar, que es irreprochable en su clase, es objeto de las preferencias de los aficionados á este juego, y aunque algunos miembros de la Sociedad han pretendido que se hiciesen en él ciertas transformaciones para «modernizarlo» el Consejo de Administración, con gran prudencia, ha decidido mantenerlo intacto aun cuando quede, sin embargo, á disposición de todos los socios.

ELECCIONES EN ALEMANIA

Un corresponsal de Berlín describe así las elecciones en la capital del Imperio:

«En las tiendas de bebidas, convertidas en colegios electorales, algunos «compañeros», en traje de faena, aguardan pacientes. Detrás de una mesa, cubierta con un tapete verde, está la presidencia; y en un rincón con un cortinaje de algodón, el pupitre, en el cual el elector llena su papeleta. Este rincón misterioso, verdadera curiosidad del sistema electoral alemán, ha sido bautizado por el pueblo con el pintoresco nombre de Water-closet (*Retrete electoral*).

El elector entra, después de esperar en la cola de la puerta, apresurado y gruñón. Le entregan al pasar un sobre azul, y se dirige al pupitre famoso, ante cuyas cortinas tiene que aguardar turno otra vez. Cuando, por fin, le corresponde, desaparece detrás del cortinaje, saca de su bolsillo un papel, la candidatura, que lleva y mete en el sobre, vuelve á salir, y vá á colocarse ante la mesa del tapete verde, en donde le preguntan su nombre, domicilio y á veces sus documentos. Contesta como puede, y deposita en la urna su candidatura.

Cumplido su deber, el elector se marcha, para sancionar invariablemente la solemnidad del acto que acaba de realizar con una copita de *schnaps*.

¿DÓNDE LLUEVE MAS?

De todas las comarcas en que se han hecho observaciones, la más lluviosa es Chewapungi comprendida en la provincia de Assam, del imperio Indobritánico. La altura media de la lluvia recogida allí, desde 1895 á 1903, ha llegado á la cifra fabulosa de 11 metros 233 milímetros por año.

El segundo puesto le ocupa la estación de Debundscha, en el Kameun Guinea, Africa, el término medio de la altura pluviométrica, es en esta región de 10 metros, 454 milímetros.

DEL DÍA

CUARESMALES

Ayer, mañana y tarde, en la parroquial iglesia de Santa María, continuaron los sermones cuaresmales que con notable elocuencia viene predicando el P. Ludovico.

Este orador sagrado ha tenido buena aceptación y sabe atraerse el auditorio, como lo prueba el hecho de que la concurrencia sea cada vez mas numerosa.

El juicio que nosotros hemos formado y las apreciaciones que hemos recogido del público, han acabado de consolidar la justa fama de que venía pre-

cedido el P. Ludovico.

Por la mañana versó el sermón respecto de la necesidad que tenemos de levantar á Dios nuestros corazones por medio de la oración.

Por la tarde siguió desarrollando el mismo tema, demostrando la necesidad de regenerar nuestros corazones.

De nada sirve—dijo el P. Ludovico—que un país tenga leyes sabias y justas si el corazón del pueblo está corrompido; porque en tal caso la ley no se cumple: se busca la manera de amoldar la ley á la satisfacción de las pasiones y si se tropieza con una ley inflexible que no se preste á tales acomodos, entonces se la pisotea.

Para que un pueblo esté bien dirigido lo que hace falta en primer término es educar los corazones de manera que sepan amar á las leyes, que sepan respetarlas, que deseen que se ejerza la justicia.

Para curar las llagas que corren á la sociedad, siguió diciendo el P. Ludovico, no es remedio eficaz, como algunos creen, difundir la instrucción: hay que educar los corazones.

No se crea que la Religión sea contraria á la instrucción; antes al contrario, «la Iglesia quiere luz, mucha luz para las inteligencias», pero no basta. La ilustración, la civilización de las inteligencias ha hecho variar el matiz de los crímenes; pero estos subsisten con toda su monstruosidad; hoy, merced al avance de las inteligencias, no se atraca como antes á los viajeros en los caminos, pero se han encontrado medios de saquearlos en las ciudades; hoy los ladrones se han civilizado, ya no habitan en las cavernas, sino en los grandes centros de población; hoy los grandes políticos, los que tienen en sus manos el timón para producir el alza ó baja de los valores públicos, los que conocen anticipadamente las oscilaciones de la cotización, juegan á la Bolsa, ó mejor dicho despluman y arrunan á multitud de familias para saciar el inmoderado afán de encumbrarse; hoy no se arroja por un precipicio el fruto de la deshonra, pero la ciencia (con la ayuda del bisturí) ha encontrado medios de asesinar en germen las generaciones futuras, secando las fuentes de la vida; hoy merced á los adelantos de la instrucción no se emplea el trabuco, pero la dinamita retuena con su formidable estallido en el corazón de las ciudades sembrando la muerte y desolación.

Con estas y otras atinadas y elocuentes consideraciones, demostró el orador la necesidad de regenerar nuestros corazones para curar los males que nos afligen, y como medio eficaz para regenerarlos, señaló la oración, por la que elevamos á Dios nuestros corazones.

JEMABEL.

En el Ateneo

Verificóse anoche la anunciada velada literario musical, ejecutándose con ligeras variantes el programa anunciado, que ya conocen nuestros lectores.

El acto se vió concurridísimo, teniendo la velada un éxito brillante.

La sección de literatura y música del Ateneo y en especial su Presidente Sr. Pomar, organizador de la fiesta, merecen nuestros plácemes.

CARTERA DE MAHÓN

Círculo Monárquico

SECCIÓN POLÍTICA

Desde hace unos días los trabajos electorales tienen lugar de 6 á 8 de la tarde y de 9 á 11 de la noche.

Lo que se avisa á los correligionarios y amigos, á fin de que se sirvan concurrir, en dichas horas, á las oficinas donde se realizan los referidos trabajos, situadas en el 2.º piso del local del mencionado Círculo, á prestar su cooperación y ayuda.—Mahón 16 Febrero 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José León Vivó.

Desde hace algún tiempo venía circulando la noticia de que era maltratada por sus padres la niña Concepción Orfila Pascual, domiciliada en la calle de Sta. Cecilia n.º 70, que falleció el día 11 de los corrientes.

Como quiera que circularon rumores de que la niña había fallecido á consecuencia de los malos tratos recibidos; el Sr. Juez de instrucción, no sabemos si de oficio ó en virtud de denuncia, ordenó la exhumación y autopsia del cadáver de la expresada niña; operación que practicaron los facultativos Sres. Colorado, Seguí Fedelich y Blanc en presencia del señor Juez accidental D. Carlos Moysi, del Alcalde Sr. Mercadal, del capellán del cementerio Sr. Panedas y auxiliares del Juzgado.

Como el asunto está en periodo de sumario, no nos es posible comunicar más detalles á nuestros lectores.

En el centro católico de «San José», establecido en San Luis, se sortearon algunos regalos, resultando favorecidos los números siguientes:

Un centro de mesa, n.º 279.

Unas vinageras, n.º 145.

Un par floreros n.º 127.

Un jarro de cristal n.º 168.

En la sesión mensual que celebró ayer la Junta Directiva de la Cámara de Comercio de esta plaza, se acordó expedir el siguiente telegrama: «Ministro Hacienda Madrid.—Cámara Comercio, interpretando deseos todas clases sociales Isla, acordado suplicar encarecida respetuosamente vuestro se sirva aplazar cobranza cédulas personales hasta que Parlamento pueda resolver respecto aumento creado compensación consumos, ó realizar solo cobranza primer plazo, conforme autoriza Ley, interio resuelven Cortes.—Presidente, Bartolomé Escudero.»

Además, correspondiendo á una invitación que los Maestros de las Escuelas 1.ª y 2.ª nocturnas de adultos de esta ciudad dirijieron á la Cámara, fueron designados varios señores de la Junta para dar conferencias en los expresados centros de enseñanza, en las condiciones que dispone el Real Decreto de 3 Octubre de 1906.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca» para Barcelona.

4 Cajas y 4 paquetes calzado; 1 bulto tegido; 36 cajas queso; 9 bultos Huevos; 1 cabrito; 8 bultos monederos; 6 jaulas aves; 2 cajas pescado.

En el vapor correo de esta tarde han salido para Barcelona el señor su-

bitendente de Administración militar y su familia, el capitán D. Enrique Sans, 1 cabo y 10 soldados de caballería, 1 cabo y 31 soldados de ingenieros, y 2 sargentos, 1 cabo y 179 individuos de artillería.

También han marchado las compañías de zarzuelas del «Consey» y de Ciudadela, y la compañía dramática del señor Nafiez que actuaba en el Teatro Principal.

Recortamos de un periódico de Marsella: *Sucesión*.—Piris Antonia, nacida en Argel en 1838; Piris Margarita, nacida en 1839 en Argel; Piris Ana, nacida en 1850 en Argel; los hijos de Mateo Piris, Piris Francisca nacida en 1810; Piris José nacido en 1816; Piris Juana nacida en 1819; Piris Margarita nacida en 1821; todos estos de Baleares ó sus hijos, son llamados por Mr. Pitet, 40, rue Nicolás, de Marsella.

Estos días se ha procedido á la plantación de árboles en la plaza del Príncipe y á suplir las faltas que habia en la plaza de la Constitución.

Hoy se está procediendo á replantar los pies muertos del arbolado de la calle del Doctor Orfila.

En el matadero público de esta ciudad se ha sacrificado un cerdo que pesaba nada meos que 246 kilos.

Dicho cerdo procede del predio *Algendar*, propiedad de nuestro amigo D. Lorenzo Gomila Carreras.

Esta tarde á las 16 ha salido para Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca».

El «Menorquín» saldrá mañana á la hora de itinerario.

Ayer, por el Veterinario Inspector del Matadero público de esta ciudad, se mandó inutilizar una vaca por no reunir las debidas condiciones de salubridad.

Según leemos en los últimos números publicados por «El Vigía Católico» y «El Eco de Ciudadela», el Ayuntamiento de aquella población ha recibido una carta de nuestro Diputado señor Weyler, participándole haberse librado los fondos necesarios para empezar desde luego el estudio de las obras que se proyectan para la mejora del puerto de dicha ciudad.

La actividad con que se ha procedido en este asunto demuestra una vez más cuanto se desvela nuestro diputado para satisfacer las aspiraciones del pueblo menorquín.

Pasajeros salidos esta tarde para Barcelona á bordo del vapor correo «Isla de Menorca»:

D. Luciano Gimier; Hermanas Font; Miguel Florit; Juan y Luis Hernandez; Isabel Ribot; Rosita Perez; Capitán señora é hijos; Subintendente señora é hijos; Francisco Wildemolino; Juan Calatayud; Antonio Domenech; Alejandro Hermosel y señora; Teodoro Simón; Pedro Casellas; Esteban Quero; Conrado Bregolat; Nicolás y Jerónimo Pascual; Gabriel Cervera; José Bracóns; Paulina Pons y hermano Enrique Weber; 27 artistas; Luis Columbrán; Emilio Alech; Lorenzo Gisbert; José Juan; María Barquillero; Filomena Mayo; Francisco Catchot; un sargento; 223 cabos é individuos; Antonio Pereira; Juan Segarra; Juan Petrus; Pilar Roselló y José Febrer.—Total 307.

Estadística

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 14 febrero.—1 vaca, 140 kilos, Lorenzo Vinent (Llumesanas); 1 ternero, 78, Cogalló Gran; 1 ternera, 105, estancia de D. Juan Biale (Villa-Carlos), y 4 carneros y 1 cabra, 60, los primeros de Turresulí Nou y la última de son Blanch Nou (Alayor).

Día 15.—1 buey 37 kilos, Biniperratz Gran; 1 id., 288, Barcelona; 1 ternero, 100, huerto de s'Ublegay; 1 id., 102, Binienfús (Alayor); 1 id., 126, ses Cunetas (Villa-Carlos); 1 id., 201, Miguel Sureda; 1 id., 159, se Custeta de Turelló; 2 carneros, 26 Rafael Serra (Alayor); 1 id., 29, Jaime Salas; 1 id., 16, vergel de Tomás; 2 cabras, 27, Biniech de Juan, y 1 cerdo, 70.

Día 16.—1 buey, 220 kilos, son Carebasa (S. Cristóbal); 1 id., 285, se Torra del Rey Vea (Villa-Carlos); 1 vaca, 179, Turelló de D. Pedro Mir; 1 id., 175, St. Jordi (Mercadal); 1 ternero, 81, son Gomila; 1 id., 230, Sta. Clara (S. Cristóbal); 1 id., 95, Binienfús (Alayor); 1 id., 149, Rafael Serra (id.); 1 id., 138, Abdabús de Tomás; 1 ternera, 105, Alfeveret; 2 carneros, 20, ne Xenxa de Lorenzo (Villa-Carlos); 2 id., 30, Algendar de Antonio; 1 id., 14, Bartolomé Cánovas; 3 id., 39, Murella Vey; 3 cabras, 22, id.; 4 id., 35, Miguel Sureda, y 4 cerdos, 265.

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajollé 18.—8 m.

Barómetro 749'4; viento NO. bonancible; marejada; cielo acelajado; horizontes brumosos

CULTOS

Santo de hoy.—Stos Simeón, Claudio y Máximo

Santo de mañana.—Stos. Conrado abad y Gabino.

Mañana martes, día 19, dedicado mensualmente al glorioso Patriarca S. José, se practica esta devoción en la iglesia de San José á las 7 de la mañana con Misa y Sagrada Comunión. También se practica en el Carmen, Sagrado Corazón y Asilo de Huérfanas, calle de S. Fernando.

En S. Francisco de Asís Misas á las 7 y media y á las 9 en el altar de S. Antonio de Padua, y á las 11 repartición de los panes semanales á los pobres de la Pia Unión.

Miércoles 20.—Al toque de oraciones rezo del Simo, Rosario, Viacrucis y Corona de los Siete Dolores.

Viernes 22.—A las seis y tres cuartos de la noche rezo del Simo, Rosario, Ejercicio de la Buena-Muerte, Corona de las Cinco Llagas, sermón moral por el Rdo. Padre Ludovico de los Sagrados Corazones, Corona de los Dolores y canto del «Stabat Mater».

En el Asilo de Huérfanas por la noche se practicarán los pasos del Viacrucis, todos los martes de Cuaresma, como también en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

La oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de la Concepción, ayuda-parroquia de Sta. María

En las tres iglesias parroquiales por la noche luego del Simo, Rosario enseñanza de Doctrina Cristiana á niños y niñas.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hará á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas

Nuestros telegramas

Progreso de la agricultura

Palma 18.—10'45.

Madrid.—El Gobierno ha re-

dactado una circular dirigida á los agricultores excitándoles á procurar el fomento de la riqueza agrícola por medio del progreso en los cultivos, indicando los medios conducentes á tal objeto.

Funcionario destituido

Palma 18.—10'45.

París.—Ha sido destituido un funcionario publico acusado de haber comunicado al Vaticano documentos diplomáticos.

La reconstitución del partido liberal.—Nuevas gestiones.—Optimismos

Palma 18.—10'45.

Madrid.—Se han practicado nuevas gestiones para conseguir la reorganización del partido liberal.

Las últimas impresiones son muy optimistas, pues se asegura que todos los ex-ministros liberales reconocerán la jefatura del señor Morer, enviándole en breve su adhesión.

Lo que desea el señor Maura

Palma 18.—10'45.

Madrid.—El señor Maura ha manifestado sus deseos de que desaparezcan las diferencias existentes en algunas provincias entre los conservadores.

Obreros del arsenal.—Colisión de vapores.—Naufragio.—Asesinato

Palma 18.—10'45.

Madrid.—El Gobierno se propone amparar á los obreros que han sido despedidos del arsenal de Cartagena.

Comunican de Londres que en el canal Bristol ha ocurrido una colisión entre dos vapores.

A consecuencia de ello ha naufragado el vapor «Orianda».

Ha sido asesinado el jefe del puerto de Bakou.

PALMER.

PASATIEMPOS

PERFILES

A ti Paquita divina hoy te quiero perfilar, pero para perfilar, tu belleza peregrina, no se por donde empezar.

Yo aquí decirte podría, (y lo han dicho más de ciento) que tu cara es un portento de hermosura, y no diría la mitad de lo que siento

Que brillan cual las estrellas, tus ojazos relucientes y si comparo tus dientes aun con las perlas mas bellas, ¡las encuentro deficientes!

Que tu talle es rama fuerte, que el aire mueve y agita, y á tu cara tan bonita besuguea, ¡cuanta suerte es la del aire Paquita!

Y tanta cosa decir de tu hermosura podría que escribiendo noche y día no le ara á conseguir escribirlas todavía.

JOSÉ DEL RÍO.

ÚLTIMA HORA

Acaba de fondear en este puerto frente el Andén de Poniente y cuesta llamada del General una draga de grandes dimensiones, de nacionalidad inglesa.

REGIMIENTO INFANTERIA

de Menorca n.º 170

Necesitando adquirir este Regimiento, guerreras de paño impermeabilizadas, pantalones de id. id., gorros de id. id., polainas de id. id., camisas, calzoncillos, cuellos, pañuelos, trajes de lienzo, bolsas de aseo, cucharas, sacos de lona, frascos para vino, tohallas, guantes blancos, ceñidores, borceguies, alpargatas, vasos y platos todo de forma y clase reglamentaria se publica para que los constructores que lo desean, puedan remitir hasta el 23 del mes actual, tipos y precios para su examen, teniendo en cuenta que éstos no han de exceder del valor reglamentario y que tanto el transporte hasta el almacén de este Cuerpo, de los modelos y prendas que se manden construir como los gastos de remisión de los tipos que por no haber sido aceptados se devuelvan á los constructores respectivos, será de cuenta de éstos, como igualmente el importe de los anuncios al que se le adjudique la construcción.

Al propio tiempo se avisa á los comerciantes de esta ciudad que quieran presentar pliegos de condiciones para el suministro de artículos para el consumo de la tropa.—Mahón 15 Febrero 1907.—El Comandante mayor accidental, Luis Sinió.—V.º B.º El Coronel, Motta.

EL COMISARIO DE GUERRA,
Inspector de transportes Militares de esta Plaza.

Hace saber: que debiendo proceder se á la venta en concurso oral de una lancha dada de baja para el servicio, de esta Comisaría, cuyo acto tendrá lugar

el día 28 á las once en las oficinas de la misma, situadas en la calle de S. Sebastian número 1, se hace público para los que deseen tomar parte en la licitación siendo el precio mínimo límite el de doscientas pesetas.

Mahón 16 Febrero de 1907.—Valeriano Bosch.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencias, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

en principales del mundo.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

El 21 de Febrero saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

P A M P A

admitiendo carga y pasaje.

El día 31 de Enero saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

L E S A L P E S

admitiendo carga y pasaje.

LINEA PARA EL BRASIL

El 7 de Febrero saldrá de Barcelona para Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

N I V E R N A I S

admitiendo carga y pasaje de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

Importante para caballero y señora

Se ha recibido de una de las más importantes fábricas de Inglaterra, un extenso muestrario última novedad, consistente en:

Telas en la pieza y vestiduras impermeables.—Paños y vestiduras impermeabilizados.—Telas para camas y delantales.—Chanclos de goma y todas clases de génetos mecánicos.

Informarán en el despacho de Sucesores de G. Escudero, Plaza Constitución, 6.—MAHON. 10—15



SALES JULIA
SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMIA A LAS
AGUAS DE VICHY

Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

PLATA MENESES

Gran fábrica nacional

de objetos de metal blanco, bronce y otros metales

establecido en Madrid el año 1840 con sucursales en provincias, premiada en diferentes exposiciones

Especialidad en cubiertos de metal blanco.

Servicios para hoteles, restaurants y cafés.

Objetos de metal blanco para iglesias y oratorios.

También se expende jabón para limpiar los metales.

Los que deseen obtener algún objeto de tan acreditado establecimiento pueden ver el extenso muestrario y notas de precios que son los mismos de fábrica dirigiéndose al corresponsal en Mahón D. Joaquín Conforto, dueño del BEBÉ PARISIÉN, calle de Hannover, número 18. 9—15

W A M P O L E

Medicamento de reciente elaboración, que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre; cuyos efectos rápidos y curativos son asombrosos.

Son varias ya las personas en esta Isla que se han curado con este precioso específico.

Preparado por el célebre químico Henry K. Wampole de Filadelfia (Estados Unidos).

No hay ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza.

Los hombres faltos de vigor ó aniquilados por el trabajo; las mujeres que se encuentran debilitadas; los niños pálidos y raquíticos y todas las personas, en fin, que sufren ó llevan una vida triste por falta de vitalidad, encontrarán seguramente rápido y completo alivio con este milagroso remedio, sabroso como la miel y agradable al paladar más delicado.

Depositarios exclusivos en Menorca, Valls y Pons, Droguería Mahonesa. 13—15

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España
ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia
de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España
ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia
de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II,